

Association Maurice Schumann

Bulletin de liaison n°47

Séjour mémoriel sur les lieux du Débarquement

Pour l'association, un des points culminants de 2019 aura été la participation d'une délégation de trente adhérents aux commémorations du 75^{ème} anniversaire du débarquement de Normandie à Asnelles/Mer, là où Maurice Schumann accosta sous la mitraille le 6 juin 1944 au matin avec une unité britannique, mais revêtu de son uniforme français. La mission qu'il avait reçue de la France combattante visait à établir le plus rapidement possible des liaisons avec les responsables de la Résistance clandestine sur ce fragment du territoire national libéré. Pour éviter que la France tombe d'une annexion... dans une autre annexion, il fallait que soient restaurées au plus tôt la Nation et la République. Son carnet de route était donc politique. Maurice Schumann apporta toute sa contribution à cet objectif en rencontrant dès le 7 juin deux Normands, Louis André, de Meuvaines, et Guillaume Mercader, de Bayeux. Notre délégation fut reçue, le 5 juin 2019 par les descendants de ces deux Résistants, qui commentèrent les premiers instants de la Libération que leur grand-père et père vécurent sur place avec celui dont la voix dans les récepteurs de radio ou les postes à galène ne leur était pas étrangère.

Le lendemain 6 juin, la délégation fut associée à plusieurs cérémonies du souvenir organisées par la municipalité d'Asnelles en présence de formations militaires d'Outre-Manche. Mmes Christine et Béatrice Schumann, filles de Maurice, accompagnées de leurs familles respectives, assistèrent à ces commémorations. Les honneurs furent rendus à leur père dans le cimetière communal où sa dépouille et celle de son épouse Lucie, elle aussi ancienne de la France libre, reposent. Christine Schumann et sa fille dirent chacune un mot sur leur père et grand-père. Notre secrétaire Michel Brault, au nom de l'association et entouré de drapeaux dont ceux des anciens combattants de Bondues, Comines et Tourcoing, déposa une gerbe tricolore sur la pierre tombale et prononça une harangue dont le texte est reproduit ci-avant.

Le 7 juin, la délégation visita l'imposante batterie d'artillerie allemande côtière de Longues/Mer, chargée de défendre la baie d'Arromanches en tirant sur les navires alliés. La batterie se tut dans la matinée du 7 juin 1944 grâce à l'intervention d'un bataillon britannique qui avait débarqué la veille à Asnelles. Après le déjeuner pris à Honfleur, la visite guidée de la cité portuaire s'imposait. Toujours l'Histoire !

Assemblée générale à Tourcoing, samedi 18 avril 2020

Après sa « délocalisation » à Comines en 2019, l'assemblée générale se réunira dans ses murs à Tourcoing **le samedi 18 avril 2020**, matin : **bloquez cette date sans plus tarder** ! Elle sera suivie d'une intervention de Jean-Baptiste Plarier, administrateur de l'association, sur le thème des racines de la pensée de Maurice Schumann. La convocation sera envoyée en temps utile aux adhérents.

Cotisations 2020

L'assemblée générale de l'association du 16 mars 2019 a décidé de porter le montant des cotisations annuelles à 20 €/personne et 25 €/couple **à compter du 1^{er} janvier 2020. Les cotisations sont donc exigibles à compter de cette date.** La cotisation est un engagement personnel à être fidèle à la mémoire de Maurice Schumann et à la promotion de son exemple. Elle constitue en outre une ressource permettant le fonctionnement de l'association.

Nécrologie

Deux de nos adhérents sont décédés au mois de juillet 2019 :

- Armand Vergne, 94 ans, de Wasquehal. Il avait rejoint en 1943 les forces alliées en Afrique du Nord, comme 20.000 autres jeunes réfractaires au STO. Il narra qu'il était lui-même présent à la Patriotic School de Londres, quand fut chanté pour la 1^{ère} fois en public le « Chant des partisans » par la Russe Anna Marly, Joseph Kessel et Maurice Druon, qui avaient écrit en français les paroles de cette pièce devenue l'hymne de la Résistance, se trouvant dans l'assistance.

- Jacques Desmet, 78 ans, de Neuville-en-Ferrain, très investi dans la vie associative locale.

Conseil d'administration

Le conseil d'administration du 7 octobre 2019 a élu en son sein Casimir Hain à la fonction non pourvue de vice-président ; celui-ci conserve sa fonction de trésorier.
